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 Sin embargo, esta decisión sí tiene implicaciones políticas para Venezuela,
principalmente para la oposición y particularmente para la estructura de
gobierno interino que encabeza el presidente de la Asamblea Nacional electa en
2015, Juan Guaidó, tomando en cuenta que a principios de 2019 designó una
directiva ante el hecho de que la nombrada por el presidente Nicolás Maduro
dejó de ser reconocida por el gobierno colombiano de Iván Duque.

En cambio, la lectura en Venezuela, comenzando por el propio gobierno de
Maduro, pero también por parte de algunos representantes de la oposición, está
en decir que Duque quiere quedarse con la compañía, obviando el detalle que
en Colombia predomina un esquema institucional que en Venezuela no existe. 

“La Superintendencia de Sociedades es un organismo absolutamente serio y
técnico”, dijo Carmen Elisa Hernández al momento de confirmar que entregó su
renuncia a Guaidó debido a que rechaza los argumentos expuestos por la 

 La medida de control adoptada por la
Superintendencia de Sociedades de Colombia
a la empresa Monómeros Colombo
Venezolanos, filial de Pequiven, fue una
medida absolutamente técnica, que no implica
la toma de control, expropiación o
confiscación por parte del Estado colombiano,
sino simplemente un proceso de supervisión o
fiscalización extrema para que se adopten
correctivos en el manejo administrativo, de
acuerdo con las consultas hechas con
diferentes fuentes legales de Colombia.
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Iván Duque, presidente de Colombia
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directiva contra la decisión adoptada por esa institución del Estado colombiano.
“La medida de control es el único mecanismo para proteger a Monómeros y
permitirle superar la grave situación en la que se encuentra. Considero que con
esta acción de contravenir la resolución de la Superintendencia de Sociedades
se arriesgan más de 600 empleos directos y más de 1.000 indirectos que hacen
parte de la operación de Monómeros”, agregó la exfuncionaria en la carta a
Guaidó.

El dilema comunicacional pone a la oposición, sobre todo a los negociadores en
México, contra la espada y la pared. Lo racional sería avalar el argumento
técnico de la Superintendencia de Sociedades y reconocer fallas administrativas
de la compañía, pero eso es tanto como exponerse a las acusaciones del
gobierno de Nicolás Maduro de que se está actuando apegado al control que
presuntamente quiere el presidente Duque. Lo político para eludir
responsabilidades sería cuestionar la medida de control, mantener el argumento
de que no se justifica; sin embargo, eso está cercano a plegarse a los
señalamientos difundidos por el Ministerio de Petróleo venezolano.

Maduro dio la orden de que en la tercera reunión de México, prevista para fines
de septiembre, el tema de Monómeros forme parte de la agenda y eso coloca la
situación del lado del equipo negociador de la oposición que encabeza Gerardo
Blyde. De allí las constantes conversaciones que sobre la materia se están
dando, porque resulta complicado fijar una posición que sea aceptada al mismo
tiempo por la administración de Duque y Maduro. 

El mandatario colombiano ha evitado emitir una declaración sobre el caso de
Monómeros y ha dejado que sea la Superintendencia de Sociedades la que
informe los aspectos vinculados a la medida de control.

El reporte de la Superintendencia de Sociedades señala que Monómeros afronta
fallas de flujo de caja que generan problemas de liquidez para atender el pago a
trabajadores y proveedores, así como los suministros de fertilizantes para el
sector agrícola colombiano. También se detectan presuntas irregularidades en la
contratación de proveedores y una cantidad de demandas laborales.
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 En los partidos políticos opositores -sobre todo en Voluntad Popular y Un Nuevo
Tiempo- siguen pensando acerca de las denuncias que hizo el dirigente político
y exministro de Energía y Minas, Humberto Calderón Berti, quien al renunciar al
cargo de embajador de la oposición en Colombia denunció la injerencia de estas
organizaciones en la directiva de Monómeros Colombo Venezolanos. 

“En Monómeros quisimos hacer un ejemplo de lo que será una Venezuela
distinta, se sugirieron a unos profesionales que yo no conocía y cuando vimos
las referencias todos venían del sector petroquímico. ¿Qué hicieron los partidos?
Metieron la mano y pusieron a gente no calificada y de poca reputación que
después sacaron, pero el mal estaba hecho”, denunció Calderón Berti en
diciembre de 2019. “Presencié una reunión de Monómeros en la que había
dirigentes políticos maltratando a los gerentes profesionales. Me paré y me fui
en señal de protesta porque no merecían ser tratados de esa manera. Se
pretendía partidizar y politizar la gerencia de Monómeros y no estaba de acuerdo
con eso”, afirmó el extitular de Energía.

En primer lugar, la crítica apuntaba a que en esa reunión estuvo el líder del
partido Un Nuevo Tiempo, Manuel Rosales, actual candidato a la gobernación
del estado Zulia, dando instrucciones sobre el control político de la empresa,
pero el cuestionamiento también ha sido contra la propia Carmen Elisa
Hernández, quien es una de las más cercanas colaboradoras de Leopoldo
López. Es verdad que Hernández hizo carrera en PDVSA, formó parte de los
20.000 trabajadores despedidos tras el paro de 2002 y 2003, pero se incorporó a
la Alcaldía de Chacao durante la gestión de López y llegó a ocupar la dirección
general, aparte que se sumó al trabajo político en Voluntad Popular.

 Ministerios de Turismo y de Finanzas estudian
permitir el financiamiento a través del mercado de
valores para el sector hotelero y las líneas aéreas

  Los ministerios de Turismo y de Finanzas estudian la posibilidad de abrir el
mercado de valores como mecanismo para obtener financiamiento destinado al
sector hotelero y para las líneas aéreas. 
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 En una reunión realizada el día lunes 13 de
septiembre, el ministro de Turismo, Alí
Padrón, señaló: "Yo estoy convencido que
si nosotros hacemos las cosas bien, el
mercado de valores no solamente va a
tener un desarrollo importante desde la vía
del sector turismo, sino que vamos a
apoyar para ir avanzando dentro de la gran
dificultad y desafío que tenemos por
delante".

  Padrón dio esa declaración durante una reunión a la que asistieron el
viceministro de Finanzas, Román Maniglia; el Superintendente Nacional de
Valores, Carlos Herrera; el presidente de la Bolsa Pública de Valores
Bicentenaria, Rodolfo Medina; así como el presidente de la Bolsa de Valores de
Caracas, Gustavo Pulido. Igualmente, asistió Gustavo Moreno Lleras, presidente
de la junta directiva de la Bolsa Agrícola, mejor conocida como Bolpriaven, que
reinició operaciones en junio de este año.

Durante la reunión se tocaron temas generales del mercado de valores, pero
sobre todo las distintas posibilidades de financiamiento del sector en vista de la
ausencia de las carteras turísticas que en el pasado ofrecían la banca pública y
privada y que por largo tiempo financiaron e impulsaron el sector. 

La imposibilidad de la banca privada para ofrecer líneas crediticias pasa por
inconvenientes que van desde la hiperinflación y el encaje legal impuesto por el
Banco Central de Venezuela.

La presencia del viceministro de Finanzas fue clave en la reunión, pues ese
despacho ha estado trabajando en conjunto con el mercado de valores para
avanzar en las distintas emisiones de papeles comerciales y acciones que se
han hecho en los últimos tiempos.

 

Alí Padrón, Ministro de Turismo
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Venezuela ha recibido en ocho meses de 2021 más
de 20 dólares adicionales por cada barril y le
entran a la Tesorería al menos 13 millones de
dólares diarios 

 El nivel de exportación petrolera de
Venezuela durante ocho meses de 2021
prácticamente es similar al del mismo
período de 2020: un promedio de 652.400
barriles por día versus 669.500 barriles,
respectivamente. Es decir, apenas una
diferencia de algo más de 17.000 barriles
que quizás logre igualarse o superarse en
los cuatro últimos meses. 

En cambio, el precio promedio anual del crudo Merey -que internacionalmente
rige las transacciones de Petróleos de Venezuela (PDVSA)- se cotiza 20 dólares
por encima a lo que se vio el año pasado. 

Entre enero y agosto de este año la cotización del petróleo venezolano alcanzó
los 47,90 dólares por barril; mientras que en los mismos meses de 2020 apenas
estaba en 27,89 dólares, lo que ha permitido ingresos adicionales para las
cuentas de PDVSA y en general del gobierno de Nicolás Maduro que están por
el orden de 13 millones de dólares diarios. 

El repunte de los precios del crudo ha permitido ingresos mensuales por al
menos 620 millones de dólares y es una de las razones por las que se intenta
gestionar una recuperación de la producción no a la pretensión que pidió el
presidente Nicolás Maduro de aumentar la producción en 1,5 millones de
barriles, pero sí de cerrar 2021 con un volumen cercano a 800.000 barriles al
día.

La cifra está lejana de lo que podría percibir Venezuela si tuviera un nivel de
producción por encima de 2,5 millones de barriles al día y un volumen de 

Se están recibiendo $20 adicionales por barril  
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 La empresa Sucre Energy Group quiere acabar
con “la quema” de gas natural en el norte del
estado Monagas

 Una de las aspiraciones de los gerentes que
están al frente de la empresa Sucre Energy
Group (SEG) es poner fin al venteo o
“quema” de gas natural de los yacimientos
que están al norte del estado Monagas,
donde se pierden alrededor de 1.700
millones de pies cúbicos al día. Pero para
ello, la empresa espera dos cosas de
Petróleos de Venezuela (PDVSA): en primer
lugar que se les permita la exportación y,
segundo, establecer un precio de referencia
internacional. 

exportaciones de casi 2 millones de barriles. Pero ya pareciera predominar el
consenso de que el colapso de la producción se frenó y que ahora cabe esperar
ligeros incrementos -bastante moderados para lo que dice Maduro- pero alzas al
fin y con resultados mejores que los esperados tanto en las cuentas externas
como en las fiscales.

 La prioridad de esta empresa está en focalizarse en el negocio del gas natural,
que se le considera como un hidrocarburo limpio y el elemento clave para la
transición energética. De allí el interés en aprovechar el gas que se pierde en el
oriente del país; sin embargo, sin una posibilidad de comercialización ese plan
es imposible.

“Creemos que habrá ajustes más realistas en el precio del gas para que los
titulares de las licencias sigan invirtiendo y produciendo. No tenemos una bola
de cristal, pero creemos que ocurrirá más pronto que tarde”, dijo el abogado
Santiago Fontiveros, uno de los ejecutivos que lidera la empresa. 



La declaración forma parte de un mensaje que la compañía quiere que tenga
resonancia en el Ministerio de Petróleo y PDVSA. Y es por eso que otro gerente
de la empresa, Nicolás Faillace, declaró que: "Creemos que el Estado va a
implementar la política pública requerida para que este mercado funcione y eso
dará el incentivo adecuado para que se realicen los pagos”.

En principio, la acción de Sucre Energy está centrada en mantener operativas y
con el mismo personal las actividades que tenía la firma japonesa Inpex en Gas
Guárico, una licencia cuya producción se mantiene estancada en 70 millones de
pies cúbicos al día, pero hay el plan de elevarla entre 70% y 75% para colocarla
sobre 120 millones de pies cúbicos diarios.

Por otro lado, esta empresa negocia con el Ministerio de Petróleo el tema del
venteo sobre el cual PDVSA no tiene avances, pese a haber suscrito un
memorando de entendimiento con la transnacional Shell para reducir la “quema”
de gas natural. Para ello, en las negociaciones estaba contemplado que la
empresa angloholandesa resolviera este problema y a cambio se le iba a vender
el gas extraído en el campo costa afuera Dragón, con el fin de ser
comercializado y procesado en las plantas de licuefacción construidas en
Trinidad y Tobago. No obstante, estos proyectos encontraron como freno las
sanciones que impuso el gobierno de Donald Trump a todo comercio y
financiamiento internacional que involucre a PDVSA.
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 Informe del Comisario de PDVSA: Distribución de
combustibles en Venezuela cayó 47% en 2020

Petróleos de Venezuela no publica sus
informes de gestión e información financiera
desde 2016, pero extraoficialmente se han
dado a conocer algunas cifras
correspondientes a los siguientes años como
ocurrió con el extracto del Informe del
Comisario correspondiente a 2020, que da
cuenta de un nivel de producción mínimo en 



las refinerías de 91.840 y 25.030 barriles diarios de gasolina y diésel,
respectivamente. A eso se agrega un volumen por el orden de 3.260 barriles por
día de otros productos. 

La distribución de combustibles durante el año pasado registró una caída de
47% cuando se compara el volumen de 120.130 barriles por día del 2020 versus
los 225.000 barriles diarios de 2019.

El reporte señala que la mayor parte de las ventas de productos refinados se
dieron en Los Andes con cerca de un tercio, 19% en occidente, 18% en la zona
metropolitana que incluye Caracas y los estados Miranda y Vargas (La Guaira).
El restante 29% se corresponde a oriente y sur del país.
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 Los opositores en Miranda podrían perder esa
gobernación antes de las elecciones del 21N

La oposición venezolana, la que está en
la Mesa de la Unidad Democrática y la
que no, tiene un reto enorme por
delante. Antes del 22 de septiembre
deberá consensuar una candidatura
única para la gobernación del estado
Miranda o de lo contrario, será un hecho
la reelección fácil y holgada de Héctor
Rodríguez. 
 

Los comandos de Carlos Ocariz y David Uzcátegui apostaron al método de las
encuestas para definir el candidato por Miranda en los comicios del 21 de
noviembre. En este sentido, contrataron las firmas Delphos, Datincorp,
Varianzas y More Consulting. Las cuatro aplicarían las mismas tres preguntas en
los 21 municipios del estado. 

Lo que no hicieron en el acuerdo fue prever un escenario polarizado en el que
las diferencias entre un aspirante y otro estuviese por debajo del error muestral,
eso que los expertos denominan “empate técnico”. 
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En el caso de Datincorp, los resultados de dos de las tres preguntas tienen una
diferencia menor al error muestral que la encuestadora estimó en 3,1%. Y en la
tercera, lo supera solo en 0,30%. Es un empate técnico.

Varianzas, la segunda encuesta cuyos resultados se conocen, igualmente arroja
diferencias entre un candidato y otro de 1,7% y 0,7%, muy por debajo del error
muestral, estimado en 3,4%.

La tercera encuestadora de la que se tienen datos es la de Delphos. Esta sería
la medición, de las conocidas, que da como ganadora la opción de David
Uzcátegui, mostrando diferencias a su favor de 4,3% y 3,4%.

Ninguno de los comandos ha mostrado resultados de la encuesta aplicada por
More Consulting. Se sabe que fue telefónica y, a juzgar por las declaraciones
públicas de Ocariz y Uzcátegui, el dirigente de Primero Justicia habría sacado
ventaja.

Además de que los resultados dificultan la toma de decisiones en relación a la
candidatura, hay un elemento adicional aludido por el equipo de Ocariz: en dos
encuestas no hubo testigos, conforme se había pactado en el acuerdo. 

En su descargo, los representantes de las firmas contratadas han señalado que
ambos comandos recibieron la información y las coordenadas para la auditoría
en campo. Especialmente Delphos y Datincorp, que son las “protestadas”.

Hubo una omisión grave en los términos del acuerdo y subsanarlo parece cada
vez más intrincado. Desde principios de septiembre se ha desatado una “guerra
de micrófonos” entre ambos candidatos que en nada favorece el debate y que
aumenta la incertidumbre de los mirandinos. 

En la MUD la tendencia apunta a levantarle la mano a Ocariz (sin el apoyo de
AD) y el partido Fuerza Vecinal no va a declinar en su aspiración de que el
candidato sea Uzcátegui. Tremendo enredo que se desentiende del hecho
importantísimo de que Uzcátegui necesita la tarjeta de la Unidad para considerar 
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ganarle a Héctor Rodríguez y que Ocariz tampoco podría sin el respaldo de los
alcaldes de Chacao, El Hatillo y Baruta, que hoy no lo tiene.


